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VIERNES 15 DE OCTUBRE, 2010 

 

 
 

PRIMERAS PLANAS 

 

 CONGELA JUEZ USO DE ‘GANGA’ 

 

GRABACIÓN “QUIEBRA” BLINDAJE A GODOY 

 VOZ DELATA A GODOY; EL PRD SE DESMARCA 

 

INTERESES MEZQUINOS BUSCAN SOCAVARME: GOBERNADOR DE 
NL 

 “COMPA, CUENTE CON TODO EL APOYO”: LA TUTA A GODOY 

 LA TUTA PAGÓ A GODOY 25 MDP 

 MANTENER IVA, PIDEN GOBERNADORES AL PRI 

 

LAS MINERAS GENERAN RIQUEZA E INSEGURIDAD 

 

AUTÉNTICA LA CONVERSACIÓN ENTRE CÉSAR GODOY Y “LA TUTA”: 
PGR 

 FILTRAN LLAMADA LA TUTA-GODOY 

 ¡SIEMPRE SI! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* Portal 

Milenio: Se indica: El Senado de la República hizo un llamado para que libere los 700 
millones de pesos que demanda la Universidad de Guadalajara; además, pidió a la Cámara 
de Diputados el incremento de recursos financieros a la institución. El pleno senatorial 
pidió al titular de la SEP, Alonso Lujambio, a mantener la conducción de las negociaciones 
entre las autoridades universitarias y el gobierno estatal. (Pág. 26) 

* Rector de la UNAM establece compromiso iberoamericano 

La Crónica: El rector de la UNAM, José Narro Robles, en visita de trabajo a Cádiz, España, 
estableció que el compromiso de las instituciones de educación superior es con las 
sociedades y su futuro, y en ese contexto refirió que con firmeza avanza la creación de un 
espacio iberoamericano del conocimiento. Asistió a la presentación del libro: La 
universidad: una historia ilustrada, escrito por 34 profesores de 16 nacionalidades. (Pág. 
7) 

* Recibe Premio Crónica 2010 directora del IPN 

La Crónica: En su discurso tras haber recibido el Premio Crónica 2010 en el Club de 
Banqueros, la directora general de IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, agradeció el 
reconocimiento y dijo que los medios de comunicación y las instituciones de educación 
media superior “sin el catalizador para la transformación social y por ello cuentan con los 
elementos para generar conciencias criticas, cambiar expectativas de vida”. Es la primera 
mujer que dirige el IPN desde su fundación en 1936 y señala que “la lucha de algunos de 
los medios de comunicación y de la academia están asiladas, ni juguemos con una batalla 
contra molinos de viento, porque ambas instituciones, unas con la difusión de 
información y otras desde las aulas educan, forman opinión y ayudan a tomar mejores 
decisiones”. (Pág. 9) 
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SEP 

* Primer Encuentro Tijuana Innovadora 2010 

El Universal: El Secretario de Educación Pública federal, Alonso Lujambio Irazábal, dijo 
que autoridades del ramo y de seguridad pública imparten cursos de capacitación entre 
la población escolar de las ciudades con altos índices de violencia, para resguardar la 
integridad del alumnado. Participó en el Primer Encuentro Tijuana Innovadora 2010, en 
esta ciudad fronteriza, donde explicó que los maestros son preparados en temas que van 
desde la prevención y detección de adicciones hasta medidas de seguridad con apoyo de 
la policía.  

Dijo que el nivel de la seguridad en cada plantel depende de las circunstancias del lugar 
donde se ubica, son ajustes dentro del programa Escuela Segura. Autoridades 
municipales y estatales son las que deciden las medidas, no son planes de contingencia, 
sino preventivos.  

En tanto, la Secretaría de Educación de Tamaulipas recortó el horario de clases en 20 por 
ciento de planteles de educación primaria del turno vespertino en Tampico, a raíz de la 
escalada de enfrentamientos e inseguridad que afectan la zona conurbada de esta ciudad 
con Altamira y Madero. Las autoridades educativas esperan que en los próximos días la 
medida sea aplicada en secundarias, preparatorias y algunas universidades. (Pág. 8-DF) 

* Secretario de Educación Pública habla sobre la importancia de reforzar los valores 

La Crónica: El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, aseguró que es 
importante reforzar los valores fundamentales que fortalezcan el tejido social en México. 
Por ello, destacó la trascendencia de los Premios Crónica, entregados en su primera 
edición a cuatro personalidades que han contribuido de manera destacada en el avance 
del país. “Ojalá que Jorge Kahwagi Gastine inicie hoy una tradición y que este premio 
dure muchos años para que los mexicanos valoremos lo que somos y de algún modo nos 
fortalezcamos hacia el futuro”, añadió Lujambio Irazábal, entrevistado en el Club de 
Banqueros, donde fueron entregados los reconocimientos. (Pág. 10) 

* Entrega de los Premios Crónica 

La Crónica: Jorge Kahwagi Gastine, presidente del Consejo de Administración del Grupo 
Editorial Crónica, en el mensaje de la entrega de los Premios Crónica, refirió que se dieron 
a quienes han hecho aportaciones excepcionales a la vida mexicana, entre ellos, 
Yoloxóchitl Bustamante, directora general del IPN.  
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El secretario de Educación, Alonso Lujambio, y el gobernador mexiquense Enrique Peña 
Nieto coincidieron en la urgencia –emitida por Kahwagi Gastine– de que los partidos 
políticos continúen su búsqueda por el poder, pero de manera honesta, sin perversiones. 
(Pág. 8) 

* Expediente Político.- José Contreras  

La Crónica: Convocó a la clase política nacional. Estuvieron los secretarios de Salud y de 
Educación, José Ángel Córdova Villalobos y Alonso Lujambio, respetivamente…” (Pág. 
Dos-Opinión) 

* Yo lector 

Excélsior: Se reproduce la misiva de Armando Raviela Sánchez, del DF, donde expresa 
que la medida de entregar condones a los jóvenes de preparatoria es “inteligente. Creo 
que es importante, en este caso, felicitar al secretario Alonso Lujambio porque en lugar 
de abanderar las ideas reaccionarias de Acción Nacional, está mostrando una postura 
mucho más acorde con el siglo XXI”. (Pág. 10-A) 

* UNPF rechaza la propuesta de la SEP 

El Universal: La promoción en el uso del condón entre los jóvenes de bachillerato “se 
puede interpretar como una invitación” de la SEP a la práctica de actividades sexuales 
entre los adolescentes, aseguró la senadora María Teresa Ortuño, presidenta de la 
Comisión de Educación, mientras que la Unión Nacional de Padres de Familia dijo que la 
única alternativa para evitar embarazos no deseados es “la abstinencia y la fidelidad”. El 
lunes el titular de la SEP, Alonso Lujambio, y el director del IMSS, Daniel Karam, 
anunciaron el inicio de una campaña para promover “las relaciones sexuales 
responsables”, con la promoción en el uso del condón  

El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez, confirmó —vía 
telefónica— que será al interior de cada uno de los mil 600 planteles de bachillerato 
involucrados en el convenio con el IMSS en donde se dará esa orientación sexual y ahí 
personal del instituto les proporcionará los condones. (El Universal 16-A). 

La Jornada: Añadió, que se realizará dentro de los planteles públicos de bachillerato 
adscritos al programa Construye-T. 

El Universal Por su parte, estudiantes del plantel número 20 del Colegio de Bachilleres —
institución en la que iniciará la estrategia preventiva de la SEP— aseguraron: “A mi edad 
no me pidan fidelidad ni abstinencia”. (La Jornada 47, El Universal 16-A) 
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* Se opone Salud de Morelos a dar condones en las escuelas 

Milenio: El secretario de Salud de Morelos, Víctor Caballero Solano, advirtió a la 
Secretaría de Educación estatal que no permitirá la distribución de condones en las 
escuelas de nivel medio y medio superior, pues “la información de este tipo debe 
entregarse a los jóvenes en su casa”. El funcionario se pronunció también contra la 
educación sexual que promueven en secundarias de Morelos.  

Fue inquirido respecto a la entrega de profilácticos en preparatorias y algunas 
secundarias, luego de que el secretario federal de Educación, Alonso Lujambio, propuso 
la entrega, y de que el secretario de Educación local, José Luis Rodríguez Martínez, habló 
de la entrega de material y de que darían platicas de educación sexual a los estudiantes 
de secundarias y preparatoria en la entidad. (Milenio 27, La Crónica 2 y 14) 

* Personalidades se apuntaron a la lista de “Los 300 Líderes Mexicanos” 

El Universal: Personalidades de índole política, empresarial, del deporte, y de la cultura, 
entre otros ámbitos, se apuntaron a la lista de “Los 300 Líderes Mexicanos”, creada cada 
año por reconocida publicación nacional. Distinguidos en lista de los líderes mexicanos, el 
secretario del Trabajo federal, Javier Lozano; la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega; 
y el titular de la SEP, Alonso Lujambio, departieron en esta comida al igual que otros 
personajes como el cantante Alejandro Fernández y la escritora Sabina Berman. (Pág. 8-
VIP) 

* El programa Bécalos 

Excélsior: El programa Bécalos se creó hace cuatro años y ha involucrado a líderes 
mexicanos y a la población en general. Ésta, por medio de donaciones en los cajeros 
automáticos, ha hecho realidad el sueño de muchos estudiantes. En fotografía, se 
observa al secretario de Educación, Alonso Lujambio. (Pág. 82-83-Suplemento R.S.V.P.) 

* Comida del programa Bécalos 

Excélsior: Banqueros, empresarios, políticos e integrantes de Fundación Televisa 
asistieron al Club de Banqueros para participar en la comida del programa Bécalos. En 
fotografía, se observa al centro al titular de la SEP, Alonso Lujambio. (Pág. 86-
Suplemento R.S.V.P.) 
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* Por Correo Electrónico 

El Sol de México: Indica que en el PAN ya inició el proceso para elegir sucesor a la 
presidencia del PAN, donde el “caballo negro” es Roberto Gil Zuarth, “quien fuera hasta 
hace unos días, subsecretario de Gobernación y que está de regreso a su curul en la 
Cámara de Diputados. Fue asesor de Alonso Lujambio, cuando fue consejero del IFE; 
además de que es muy amigo de Germán Martínez”. (El Sol de México 2-A, La Prensa 2 y 
5) 

* Aquí en el Congreso.- José Antonio Chávez 

La Prensa: Señala la comparecencia del secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, 
quien “suena como precandidato panista para competir en la lucha rumbo a Los Pinos en 
2012 –junto con Ernesto Cordero, de Hacienda; Alonso Lujambio, de la SEP y Santiago 
Creel–”. (Pág. 18) 

* Estrategia Habilidades Digitales para Todos 

La Jornada: Fernando González Sánchez, subsecretario de Educación Básica, en 
compañía de sus homólogos de la SEP, sostuvo una reunión de trabajo con los diputados 
integrante de la Comisión de Educación y Servicios Educativos, donde señaló que “de 
darse los consensos entre la honorable Cámara y las autoridades hacendarias del país, 
podrían ampliarse los recursos para detonar la educación básica nacional, los cuales 
definen los rubros estratégicos para elevar la calidad educativa”. Al definirlos, habló de la 
estrategia Habilidades Digitales para Todos, que a partir del año próximo transformará lo 
que era el presupuesto de los contratos de Enciclomedia a un nuevo modelo financiero, 
basado en las acciones de conectividad en las escuelas. (Pág. 25) 

* Conflicto de trabajadores de la DGEI 

La Jornada: Al cumplirse tres años de la suspensión de salarios y prestaciones a 68 
trabajadores de la DGEI, quienes se negaron a trasladarse a una nueva sede laboral que 
no cumplía con las condiciones mínimas de seguridad, afirmaron que a pesar de haber 
ganado cuatro laudos en su favor “ninguna autoridad educativa, laboral o judicial ha 
querido hacer justicia ni acatar la ley”.  
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Joaquina Sandoval, una de las trabajadoras afectadas, señaló que la SEP ha buscado “por 
todos los medios no acatar las resoluciones que han emitido autoridades laborales”. 
Informó que hoy, integrantes del grupo de 68 trabajadores afectados se manifestarán 
frente al Palacio de Justicia Federal de San Lázaro, para exigir que nuestro caso sea 
atraído por la SCJN, pues consideramos que se han agotado todas las instancias a las que 
podemos recurrir para que se aplique la justicia. (Pág. 50) 

* Presupuesto para cultura 

La Jornada: La Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados reconoció que la 
propuesta de Felipe Calderón para el subsector cultura correspondiente a 2011 es inferior 
en 5 mil millones de pesos al mínimo que se requiere para cumplir los proyectos del 
próximo año, para los que se necesita un presupuesto de 14 mil millones de pesos. Ayer, 
durante una reunión en la que los titulares del Conaculta, el INBA y el INAH; la presidenta 
de la comisión, Kenia López, del PAN, sostuvo que el subsector cultura requiere de 14 mil 
millones de pesos.  

Consuelo Sáizar, presidenta del Conaculta, refirió que en el sexenio de Vicente Fox, el 
presupuesto para el subsector cultura se mantuvo entre 4 mil y 6 mil millones de pesos 
anuales, y que en el actual gobierno, la Cámara de Diputados incrementó 
sustancialmente las partidas hasta llegar a 11 mil 394 millones para 2010. También expresó 
que le preocupa que el presupuesto etiquetado para proyectos en el país no se utilice 
correctamente, ya que en años anteriores se han aprobado recursos para iniciativas que 
no son de carácter cultural. 

Reforma: Por ello, solicitó ayer a la Comisión de Cultura de la Cámara, se pongan a 
discusión las peticiones de apoyo a organismos civiles. 

La Jornada: La directora general del INBA, Teresa Vicencio, informó que ese instituto 
requiere de un presupuesto de 3 mil millones de pesos para fortalecer la infraestructura 
cultural y de educación artística, así como para su funcionamiento. (La Jornada 5ª, 
Reforma 25-Cultura) 

* Se superaron las expectativas de asistencia en el Festival Olímpico Bicentenario 

La Jornada: De acuerdo con los datos que le proporcionó su gente, Bernardo de la Garza, 
director de la Conade, aseguró que se superaron las expectativas de asistencia al Festival 
Olímpico Bicentenario, al acudir más de un millón de personas, aunque otros hagan 
cálculos distintos, de las cuales 91 por ciento se sintió satisfecho y 80 por ciento de los 
mexicanos conocieron el festejo –según su encuesta telefónica–.  
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Luego de anunciar el convenio Conade elite, mediante el cual los integrantes del 
fideicomiso Compromiso Integral de México con sus Atletas serán patrocinados por un 
fabricante de ropa deportiva, De la Garza sólo aceptó cinco preguntas sobre el reciente 
festival de Paseo de la Reforma. (Pág. 18) 

* En Privado.- Joaquín López Dóriga 

Milenio: Acota: “Yo no sé de dónde salió la cercanía de Bernardo de la Garza con el 
Presidente Felipe Calderón, a menos que haya sido de cuando ambos coincidieron como 
diputados en la 58 Legislatura, 2000-2003, uno como coordinador de la bancada panista y 
el otro de los verdes”. Agrega que fue designado a Conade sin que “existiera un sólo 
antecedente en ese sentido, pues a lo más que había llegado era a ser analista senior en 
Bancomer. Y ya ahí tiró 40 millones de pesos, ¿o son 80?, en un performance de fin de 
semana cerrando Paseo de la Reforma, dinero que hubiera invertido en remozar 
instalaciones deportivas abandonadas y a las que hubiera ido y aprovechado más gente. 
Pero así es eso de los caprichos, cerrar Reforma, con dinero ajeno y sin rendición de 
cuentas, factura que ya saben a quién le pasarán”. (Pág. 3) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

Reforma: Menciona que “vivir del presupuesto es muuuy distinto y mucho más cómodo 
que vivir en el mundo real, tal y como lo acaba de demostrar Bernardo de la Garza”. Por 
lo que compara una discusión de una empresa, como General Electric, diciendo a la junta 
de accionista que aunque obtuvieron buenas ganancias, lograron la meta y hubo 
satisfacción de clientes, “no les puedo enseñar las cifras que lo prueben. Más o menos 
eso es lo pretende hacer el titular de la Conade al esconder las cifras de tan cuestionado 
Festival Olímpico Bicentenario. […] ¿A quin creerle si De la Garza no quiere hacer pública 
la información que debería ser pública [sic]? Es pregunta con doble giro mortal al frente y 
grado de dificultad dos”. (Pág. 14-A) 

* Centro Deportivo Reforma.- Jorge Rubinstein 

Excélsior: Menciona: “Bienvenidos al Centro Deportivo Reforma. Longitudinales y 
desmontables instalaciones dotadas de la más avanzada tecnología de punta. Localizado 
en la parte más céntrica de la ciudad y con amplio estacionamiento para millares de 
autos. Equipado con suficientes bocinas de alta definición, cuya fidelidad de sonido 
garantiza el insomnio de vecinos y de vecinos de los vecinos”. Lo anterior, con motivo del 
Festival Olímpico Bicentenario. (Pág. 26-A) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Ebrard llama a defender los recursos para educación 

La Crónica: El jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, consideró como un error que la 
Federación disminuya los recursos destinados a la educación en la capital del país. 
Durante una gira de trabajo por la delegación Gustavo A. Madero, afirmó que se reunirá 
con diputados federales para evitar que el presupuesto que se ejercerá para el próximo 
año se reduzca. “Para el año 2011, como ya lo dijo el Secretario de Educación [local], 
tenemos que luchar porque viene otra caída, otra vuelta, de los recursos para 
educación”, aseveró. (La Crónica 18, Excélsior 5-Comunidad, El Sol de México 2-Ciudad) 

* Cinvestav atiende a 12 mil jóvenes son educación a distancia 

La Crónica: A un año de su creación el programa ESAD, el Cinvestav atiende a 12 mil 
jóvenes  mexicanos y se ha convertido en muna opción variable para superar el rezago 
educativo a nivel licenciatura  en el país, señaló Mariano Gamboa Zúñiga, responsable de 
la plataforma tecnológica. Indicó que hasta el momento este sistema cuenta con 700 
tutores en línea, 36 mil candidatos, de los cuales  mil 666 son mexicanos que viven en 88 
países, y 13 carreras de licenciatura e ingeniería. Pueden ingresar hombres y mujeres de 
cualquier edad, condición social y desde cualquier lugar del planeta que sean ciudadanos 
mexicanos  egresados de nivel medio superior o bachillerato, o con carrera trunca. (Pág. 
40) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Presunta grabación entre Godoy y La Tuta 

El Universal: La difusión de una grabación en la que presuntamente el diputado 
perredista Julio César Godoy Toscano mantiene una conversación con Servando Gómez, 
"La Tuta", dirigente del cártel "La Familia", fracturó el apoyo que el PRD había 
manifestado al legislador michoacano. Ningún actor dentro del PRD hizo un 
pronunciamiento claro de defensa. El coordinador del PRD en la Cámara de diputados, 
Alejandro Encinas, aseguró que se trata de una filtración de la Procuraduría General de la 
República y anticipó que se conocerán más. (PP 4A y 6A) 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Juez concede concesión de amparo a grupo Iusacell 

Reforma: El Juzgado Segundo de Distrito en Materias de Amparo y Juicios Civiles 
Federales, el juez Octavio Bolaños Valadez con sede en Toluca, concedió a grupo Iusacell 
una suspensión definitiva que impide al consorcio Nextel-Televisa operar la concesión de 
30 MHz que obtuvo en la licitación 21. El juez dijo que la orden rige en tanto no se 
resuelva el fondo del amparo, ya que se afectaría el fondo de la colectividad. (PP)  
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/10/10 ESTADOS PP-8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/10/10 ESTADOS PP-8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/10/10 NACIÓN 16 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/10/10 MUNDO VIP 8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/10/10 DEPORTES 6 

 

DE LA GARZA DEFIENDE FESTIVAL BICENTENARIO 

Adriana Díaz Reyes 

Bernardo De la Garza, titular de Conade, defendió la inversión realizada en el Festival 
Olímpico Bicentenario (FOB), realizado el pasado fin de semana en la avenida Reforma.  

El dirigente resaltó el gran número de personas que asistió al festejo, además de las más 
de 16 mil que participaron en actividades al aire libre.  

“Es difícil calcular un número de asistentes, pero creo que pudieron ser cerca de un 
millón. Lo importante es innovar e involucrar a más personas en las disciplinas 
deportivas”.  

De la Garza resaltó la cobertura que se le dío a los festejos en los medios.  

“Tuvimos más de 6 puntos de rating en televisión nacional y más de 80 por ciento de los 
mexicanos supieron de la existencia del festival. Por sólo citar un ejemplo, en la carrera 
de Ana Guevara se registraron aproximadamente 23 mil personas en los alrededores del 
Ángel de la independencia.”.  

Sobre los problemas de logística, el dirigente confesó que no estuvo en sus manospoder 
corregirlos, aunque se hizo todo lo posible.  

“En la alberca teníamos la intención de que se colocaran gradas para que todos pudieran 
ver a Michael Phelps”.  

“El problema fue que protección civil nos recomendó no hacerlo por seguridad. Lamento 
las dificultades surgidas pero lo más importante fue ver las filas formadas para formar 
parte”. Sobre los Juegos Panamericanos, Bernardo reiteró su intensión de superar las 23 
medallas de oro.  

“Tenemos gran talento en México, muchos atletas de gran calidad por lo que el objetivo 
será hacer historia, romper todos los récords. Tenemos buenas proyecciones y lo que nos 
toca a Conade es que nada le falte a los atletas; ni fogueo ni recursos para su 
preparación”, dijo. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/10/10 DEPORTES 6 

 
UNIVERSITARIOS EXIGEN CUBRIR PAGO ATRASADO DE 

BECAS 

Estudiantes universitarios de Veracruz salieron a las calles a pedir al gobierno estatal el 
pago de ocho meses de sus becas del Programa Nacional de Becas para la Educación 
Superior (Pronabes) 

Edgar Ávila Corresponsal 

XALAPA. Estudiantes universitarios de Veracruz salieron a las calles a pedir al gobierno 
estatal el pago de ocho meses de sus becas del Programa Nacional de Becas para la 
Educación Superior (Pronabes). 

Los estudiantes de diversas facultades realizaron un plantón ante la Secretaría de 
Finanzas y Planeación (Sefiplan) y bloquearon una importante avenida de esta capital 
veracruzana para exigir la liberación de los recursos, los cuales, aseguran, ya pagó el 
gobierno federal, pero el estatal los tiene retenidos. 

“Exigimos al secretario de Finanzas que dé la cara. Nos deben ocho meses, son 4 mil 
pesos por persona; entendemos a la gente damnificada, pero que entiendan que hay 
personas en la UV que no tiene recursos”, dijo Jorge Guzmán, uno de los líderes del 
movimiento estudiantil. 

A nombre de los estudiantes de las facultades de Derecho, Pedagogía, Antropología y 
Filosofía, informó que son 28 mil estudiantes los afectados que desde hace ocho meses 
no reciben sus becas. 

Lamentó que se ponga de pretexto para no pagar las afectaciones por el paso del 
huracán Karl y la depresión tropical Matthew, cuando el adeudo es de hace ocho meses. 

“Hace ocho meses no teníamos esta contingencia. Los damnificados no son pretexto, 
este recurso es aparte de los desastres naturales”. 
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CON LAS SOCIEDADES, EL COMPROMISO DE LAS 
INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR: NARRO 

NOTIMEX EN CÁDIZ, ESPAÑA 

 

APERTURA. EN VISITA DE TRABAJO A ESPAÑA, EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO, ASISTIÓ AL 

INICIO DE CURSOS UNIVERSITARIOS 2010-2011, JUNTO CON OTROS 70 RECTORES IBERAMERICANOS EN EL 

REAL TEATRO DE LAS CORTES DE SAN FERNANDO, CÁDIZ 
 

El rector de la UNAM, José Narro Robles, estableció que el compromiso de las 
instituciones de educación superior es con las sociedades y su futuro y, en ese contexto, 
refirió que con firmeza avanza la creación de un espacio iberoamericano del 
conocimiento. 
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En visita de trabajo a Cádiz, España, dijo que la tarea educativa de las universidades tiene 
que vincularse a las sociedades para anticiparse a las necesidades del porvenir. 

Por ello, añadió, es fundamental el apoyo a la educación superior, pero también a la 
ciencia y la tecnología, porque sólo así podremos pensar en el desarrollo. 

Narro Robles asistió a la presentación del libro: La universidad: una historia ilustrada, 
escrito por 34 profesores de 16 nacionalidades. En 230 imágenes, repasa el legado que 
civilizaciones como la china, india, mesopotámica, egipcia, griega y romana han dejado en 
las universidades, así como los descubrimientos en los que se ha sustentado la evolución 
científica de la humanidad. 

Por la parte mexicana, el texto tiene aportaciones del propio Narro y de las directoras del 
los institutos de investigaciones Históricas (IIH), y sobre la Universidad y la Educación 
(IISUE) de la UNAM, Alicia Mayer y Lourdes Chehaibar, respectivamente, entre otros. 

En el apartado La educación superior en México, Narro y Chehaibar señalan que las 
universidades públicas han transformado sus perfiles en las últimas dos décadas; han 
vigorizado su compromiso con la sociedad y el fortalecimiento con la nación y han 
impulsado un verdadero sistema de valores para la colectividad. 

En la presentación estuvieron los presidentes de Grupo Santander, Emilio Botín, y de la 
Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), Federico Gutiérrez 
Solana; el rector de la Universidad de Cádiz, Diego Salas, y el coordinador de la obra, el ex 
secretario de Estado de Universidades, Fernando Tijerina. 

Además, Narro Robles asistió a la apertura del curso universitario 2010-2011 en el Real 
Teatro de las Cortes de San Fernando, en el que estuvieron casi 70 rectores de 
universidades iberoamericanas y rusas. El ciclo fue inaugurado por los reyes de España, 
en la misma sede en la que se gestó la Constitución de Cádiz de 1812. 

Por la mañana, estuvo en un encuentro con la Red de Universidad de Investigación, 
también en el Centro de Congresos. 
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PRESENTAN LIBRO SOBRE LEGADO DE GRANDES CULTURAS 

A UNIVERSIDADES 

Notimex en Cádiz 

El libro La Universidad. Una historia ilustrada fue presentado ayer en Cádiz, y se trata del 
legado que las grandes civilizaciones y culturas como China, India, Mesopotamia, Egipto, 
Grecia o Roma han dejado en esos centros escolares de todo el mundo. 

El libro, en el que colaboró el ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, 
Juan Ramón de la Fuente, fue presentado en esta ciudad del sur de España en un acto en 
el que estuvo el actual rector de la institución mexicana, José Narro Robles. 

También en el texto hay aportaciones del propio Narro y de las directoras del los 
institutos de investigaciones Históricas (IIH), y de la Universidad y la Educación (IISUE) de 
la UNAM, Alicia Mayer y Lourdes Chehaibar, respectivamente. 

En el apartado La educación superior en México, Narro y Chehaibar, señalan que las 
universidades públicas han transformado sus perfiles en las últimas dos décadas; han 
vigorizado su compromiso con la sociedad y el fortalecimiento con la nación y han 
impulsado un verdadero sistema de valores para la colectividad. 

Emilio Botín, presidente del Grupo Santander, que editó el volumen, resaltó que si se 
busca en internet la historia de la Universidad, encontrará más de 32 millones de 
referencias. 

“Esto indica que sobre la Universidad y su historia se ha escrito mucho y, por tanto, 
realizar un proyecto editorial sobre la historia de la Universidad podía parecer sencillo, 
pero habría bastado con recopilar lo mejor que se hubiera publicado al respecto hasta 
entonces”, dijo. 

No obstante, aseveró que cuando se propuso hacer el proyecto se cuidó que contase con 
la activa participación de rectores y académicos, y en concreto participaron en éste 34 
responsables de universidades. 
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Asimismo, que empezara desde el origen conocido de la ciencia, que consiguiera 
identificar plenamente la evolución de la Universidad con la evolución de la sociedad y 
que mirase hacia el futuro de esta institución, a sus retos e incertidumbres. 

Se pretendía que fuera el mejor libro sobre la historia ilustrada de la Universidad, por su 
calidad de contenido y cuidada edición, “y creo, sinceramente, que lo hemos 
conseguido”, señaló. 

Botín resaltó que el objetivo primordial de este proyecto es poner en valor la aportación 
de la Universidad en cada periodo de la historia de la humanidad. 

El coordinador de La Universidad. Una historia ilustrada y ex ministro español de 
Educación, Fernando Tejerina, destacó los retos de estas instituciones en el siglo XXI, en 
el que “lo impredecible puede ser frecuente”. 

Un reto importante es responder a ese futuro y además de avanzar en temas como la 
ciencia y la tecnología, hacerlo también en arte, ideas y cultura, acotó. 

“Es una interesante encrucijada que pone a prueba su liderazgo”, puntualizó. La obra 
presentada ayer está escrita por 34 profesores e investigadores de 16 nacionalidades, e 
ilustrada con más de 230 imágenes de prestigiosos autores, como Christopher Anderson, 
Cándida Hofer, Richard Kalvar o Bruno Barbey. 

La Universidad. Una historia ilustrada contribuye al intenso debate sobre cuáles son los 
retos e incertidumbres a los que se enfrenta hoy la institución en las distintas latitudes. 

Cierra el libro un capítulo dedicado a la arquitectura universitaria, pues es también un 
hecho especial, que, como tal, influye en la sociedad, la economía y la cultura de su 
entorno. 
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MEXICANA GANA EL PREMIO GLOBAL WATER 2010 POR 
ESTUDIOS EN TRATAMIENTO DE AGUA 

ISAAC TORRES CRUZ 

El tratamiento de aguas residuales para 
su reutilización en la agricultura debe 
tener un manejo diferente, donde se 
mantengan nutrientes como el fósforo 
y el nitrógeno, que son importantes 
elementos para el crecimiento de 
cultivos, señaló Blanca Jiménez, 
investigadora del Instituto de Ingeniería 
de la UNAM. Este es uno de los puntos 
de la investigación de la científica, con 
repercusiones mundiales, 
principalmente en países en desarrollo, 
que le valió el Global Water Award 2010, 
el premio más importante de la 

Asociación Internacional del Agua. 

La también coordinadora de la Red de Agua de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) 
refirió en conferencia que en países desarrollados templados estos elementos provocan 
que los lagos y ríos se fertilicen provocando un problema llamado tropicación acelerada: 
el crecimiento de plantas, como el lirio acuático, que consumen oxígeno y propician la 
muerte de peces.  

Sin embargo, en países en vía de desarrollo en zonas tropicales y regiones áridas la 
situación es distinta. Tan sólo en México, explicó, dos terceras partes del agua negra se 
desecha en el suelo. “Por tanto, la presencia de nitrógeno y fósforo son benéficos para 
los campos de cultivo, al dar fertilizantes a agricultores pobres o disminuyendo el 
consumo de los de tipo químico, que contaminan el suelo”. 

 

 

 

DESTACADA. BLANCA JIMÉNEZ ES LA PRIMERA PERSONA 

DE UN PAÍS EN DESARROLLO EN OBTENER EL GLOBAL 

WATER AWARD 
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De acuerdo con la investigadora –la primera persona de un país en vías de desarrollo en 
obtener el galardón Global Water Award, el más importante en cuanto a agua se refiere–, 
el hallazgo cambia la concepción de normas y sistemas de tratamiento del líquido, de 
manera principal en aquellas que establecen eliminarlos. Esto no sólo significa reutilizar 
los elementos, sino además significa un ahorro significativo en el tratamiento de las 
aguas residuales, indicó. 

Esta es tan sólo una de las aportaciones de la científica, empero tiene un enlace vital con 
otro problema que enfrentará la agricultura en el futuro en menos de medio siglo.  

“Este trabajo también se enmarca en la necesidad de promover e incrementar el 
saneamiento y calidad del agua en países en desarrollo, pero además de recuperar el 
fósforo. Esto considerando que en alrededor de 40 años no habrá fuentes de extracción 
para utilizarlo en fertilizantes, por lo que se buscan métodos para recuperarlo”.  

NO INTENCIONAL. Pero las aportaciones del trabajo de Blanca Jiménez son estructurales, 
puesto que el tema no puede desvincularse de dos aspectos más para entender mejor el 
problema del tratamiento de aguas residuales. Fundamentalmente reconocer que se 
reusa de manera no planificada. 

La también Premio Nacional de Ciencias y Artes refirió que en el país comúnmente se dice 
que no se reutiliza el agua, cuando es uno de los que más lo hace, aunque no de manera 
planeada. 

“El hecho de que en la literatura, los libros y los mismos gobiernos este uso no planeado 
se soslaye, ha hecho que no se controle aún. Mi contribución es definir que se debe 
reconocer tanto el planeado y como el que no”. La especialista puntualizó que entre sus 
estudios encontró que a nivel mundial en la agricultura se utilizan diez veces más las 
aguas negras que las tratadas. “Por lo que el primer paso y más importante para 
controlar el reuso del agua no planeado es reconocerlo”. 

Pero las aguas negras tratadas no sólo contienen nitrógeno y fósforo que fertilizan los 
cultivos en Tula después de recibir la descarga que desecha la ciudad de México, 
conservan contaminantes y residuos orgánicos perniciosos para la salud.  
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Enfermedades parasitarias provocadas por helminto (lombrices) son comunes cuando se 
consumen vegetales regados con aguas negras: los huevecillos viajan en este líquido y 
son muy resistentes al cloro, desinfección o luz ultravioleta. En este sentido, la científica 
también ha desarrollado métodos para controlar este tipo de enfermedades, capaz de 
inactivar los huevecillos. 

GESTIÓN EN EL PAÍS. La científica de la UNAM puntualizó que para hacer una gestión 
correcta del agua residual en el país se deben estimar las circunstancias de cada zona 
para hacerlo de manera eficiente. 

Esto es, dijo, en el norte y altiplano donde se utilice el agua para riego se deben promover 
procesos de tratamiento con un cuidadoso control de las enfermedades y que 
mantengan a la vez el fósforo y nitrógeno. 

Mientras que en el sureste del país, donde hay grandes ríos, agregó, se tienen que 
implementar sistemas de tratamiento que remuevan además materia orgánica. “Además, 
se debe entender que muchas regiones son de bajos recursos y tenemos que hacer una 
comparación pertinente entre plantas de alto costo mecanizadas y otras menos costosas 
y accesibles para la población rural”. 

Pero además de adecuar procesos de tratamiento, “nosotros como ciudadanos debemos 
estar conscientes que debemos conocer la tecnología de las plantas que vamos a pagar 
con nuestros impuestos y saber si es lo que necesitamos”. 
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ACOGE COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PROPUESTA 
DE AUMENTAR 

PRESUPUESTO EN 0.5 DEL 
PIB PARA EL RAMO 

 

 

Para alcanzar la meta de 
inversión mínima del uno por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB) para 
ciencia y tecnología que establece la ley 
antes de una década, los sectores 
empresarial, académico y de gobierno 
que integran el Grupo Vincula 
presentaron ante la Comisión de Ciencia 
y Tecnología de la Cámara de Diputados 
una propuesta unificada de mejoras 
presupuestales para la ciencia.  

El monto, que llega a los 55 mil 053 millones de pesos (0.50 por ciento del PIB), 
representa 15 por ciento de incremento respecto de este año y sobre la base presentada 
por el gobierno federal (47 mil 781 millones de pesos) ante el Congreso de la Unión.  

“Si mantenemos este esfuerzo llegaremos al uno por ciento de inversión del PIB para la 
investigación en el año 2017, de lo contrario, esta meta se prolongaría hasta el 2050; para 
entonces, nuestra economía habrá perdido más escaños en la competitividad mundial”, 
dijo Juan Pedro Laclette, coordinador general del Foro Consultivo Científico y 
Tecnológico (FCCyT). 

Por su parte, el diputado Reyes Tamez Guerra, que encabeza la comisión, manifestó que 
los legisladores tienen una clara conciencia de la importancia que para el país tiene el 
presupuesto que se destina para la investigación.  

 

 

Reyes Tamez y Juan Pedro Laclette 
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“Si no logramos este salto cuántico, no vamos a poder en el corto plazo lograr 
inversiones que nos permitan oportunidades de desarrollo, generación de empleo y de 
mejor remuneración y calidad; que nos permitan, también, cerrar las brechas de 
desigualdad que tiene el país; de las internas y de las que nos separan con respecto a 
otros países”. 

Manifestó que si se logran sumar 7 u 8 mil millones de pesos, sumando los apoyos 
directos con los estímulos directos, y que esto fuera solamente una cuarta parte o un 
tercio de la inversión en ciencia, tecnología e innovación, se lograría sobrepasar la barrera 
del 0.5 por ciento del PIB. 
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ATIENDE CINVESTAV A 12 MIL JÓVENES CON SISTEMA DE 
EDUCACIÓN A DISTANCIA 

A un año de su creación, el programa de 
Educación Superior Abierta y a Distancia 
(ESAD) del Cinvestav atiende a 12 mil 
jóvenes mexicanos y se ha convertido 
en una opción viable para superar el 
rezago educativo a nivel licenciatura en 
el país, señaló Mariano Gamboa Zúñiga, 
responsable de la plataforma 
tecnológica. 

Indicó que hasta el momento este 
sistema cuenta con 700 tutores en línea, 
36 mil candidatos, de los cuales mil 666 
son  mexicanos que viven en 88 países, 

y 13 carreras de licenciatura e ingeniería.  

El programa está abierto a personas con discapacidad, ya sea motriz, auditiva o visual, e 
incluso para aquellos sectores de la población que padecen algún tipo de reclusión o 
aislamiento social y la meta es llegar a tener 50 mil alumnos cursando una carrera en 
línea.  

Gamboa Zúñiga es el titular de la Coordinación General de Servicios de Tecnologías de la 
Información y las Comunicaciones del Cinvestav (CGSTIC) y explicó que en países como 
China, Turquía, Corea, Singapur y Brasil, la formación de recursos a nivel licenciatura a 
través de internet está teniendo mucho éxito, “porque estas  naciones sí están 
aprovechando al máximo estas herramientas”. 

Al participar en un foro virtual, el doctor en Electrónica destacó que para potenciar el 
éxito de estas plataformas educativas a distancia, es vital reforzar los programas de los 
gobiernos federal, estatal y municipal que faciliten el acceso a internet a usuarios de todo 
tipo. “Esto permitirá acercar estos programas a las regiones más necesitadas”. 

 

 

OPCIÓN. EL SISTEMA OFERTA 13 CARRERAS A 

DISTANCIA, ENTRE ELLAS BIOTECNOLOGÍA Y TECNOLOGÍA 

AMBIENTAL 
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También enumeró otras dificultades que se deben superar en este sistema, como el 
factor cultural del autoestudio, las habilidades digitales y el acceso a un buen ancho de 
banda. 

Gamboa Zúñiga fue reconocido por segundo año consecutivo como uno de los “100 
Mejores Líderes en Tecnologías de la Información”, señaló que este proyecto fue creado 
por el Cinvestav a petición de la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP para 
apoyar a los jóvenes que no pudieron continuar sus estudios universitarios en la 
modalidad escolarizada. 

PERFIL. A la ESAD, dijo, pueden ingresar hombres y mujeres de cualquier edad, condición 
social y desde cualquier lugar del planeta, que sean ciudadanos mexicanos egresados del 
nivel medio superior o bachillerato, o con carrera trunca que deseen realizar o continuar 
una carrera universitaria, o que trabajen y quieran combinar ambas actividades. 

El programa está abierto a personas con discapacidad, ya sea motriz, auditiva o visual, e 
incluso para aquellos sectores de la población que padecen algún tipo de reclusión o 
aislamiento social. “La meta es llegar a tener 50 mil alumnos cursando una carrera en 
línea”, añadió. 

Destacó ante los participantes del foro que, proyectos como la ESAD, vienen a 
complementar la oferta académica de los centros educativos de todo el país, ya que cada 
vez es mayor el número de jóvenes que desean acceder a la universidad.  

Para concluir, Gamboa Zúñiga indicó que la SEP eligió al Cinvestav para la producción 
digital de los contenidos, por su reconocida capacidad tecnológica y científica en el 
mundo, además que el Centro ha participado desde hace 50 años en proyectos de alto 
impacto social, económico y tecnológico en el país. 
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CAMBIOS EN PRENSA DEL GDF 

De la Redacción 

Por disposición del jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), Marcelo Ebrard Casaubon, 
a partir de hoy Alfonso Brito Sánchez fungirá como nuevo director general de 
Comunicación Social de la administración capitalina, en sustitución de Oscar Manuel 
Argüelles Dorantes. 

De acuerdo con un escueto comunicado emitido la noche de ayer por el GDF, Brito 
Sánchez se desempeñaba hasta ayer como director de Relaciones Públicas. Respecto de 
su perfil profesional, realizó estudios de licenciatura en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Administración Pública de la Universidad Nacional Autónoma de México, así como de 
especialización en diversas materias como políticas públicas, filosofía política y 
comunicación política; además ha ocupado diversos cargos en la administración pública. 

Se informó que Argüelles colaborará como coordinador operativo en la fundación Equipo 
Equidad y Progreso. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/10/10 SOC Y JUS 47 

La industria tabacalera aún está sacando sus inventarios, explica 

EN 2011 SÓLO HABRÁ CAJETILLAS DE CIGARROS CON 
PICTOGRAMAS: CÓRDOVA 

Ángeles Cruz Martínez 

Poco a poco vamos a ver los pictogramas en las cajetillas de cigarros, de tal manera que 
para 2011 sólo habrá empaques con las imágenes y leyendas que advierten sobre los 
riesgos a la salud, afirmó el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. 

Explicó que si no hay los suficientes es porque la industria tabacalera está sacando sus 
inventarios. Al participar en el seminario La salud de los mexicanos y la Fundación 
Mexicana para la Salud, comentó la estrategia seguida para la erradicación del 
tabaquismo en el país y reconoció la necesidad de eliminar la publicidad de los productos 
del tabaco. 

Ante los ex secretarios de Salud de los pasados 25 años y miembros del sistema nacional 
del ramo, el funcionario recordó que está pendiente de discusión la iniciativa para 
incrementar en 10 pesos el costo de la cajetilla de cigarros. Confió en que se logre su 
aprobación en la Ley de Ingresos 2011. 

La noche del miércoles, Córdova participó en la presentación del libro El tabaquismo en 
México, coordinado por María Elena Medina Mora. Durante el acto, mencionó que el 
aumento en el precio permitiría evitar la muerte prematura de un millón de personas. 

Confió en que la industria tabacalera cumplirá con la disposición para que las cajetillas 
contengan imágenes y leyendas de advertencia sobre los riesgos a la salud ocasionados 
por fumar. 

Señaló que se realizan evaluaciones del impacto que dichas imágenes tendrán en la 
población, a partir de cuyos resultados se preparará la segunda ronda de pictogramas 
que deberán colocarse en las cajetillas el próximo año en sustitución de las 12 actuales. 

Córdova reconoció, además, la necesidad de modificar nuevamente la Ley General para el 
Control del Tabaco, a fin de prohibir la publicidad. Actualmente los anuncios están 
permitidos en las revistas para adultos. 
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Sobre la prevalencia del tabaquismo entre los jóvenes, Joaquín López Bárcena, profesor 
de la Facultad de Medicina de la UNAM, aportó algunos datos: entre 20 y 30 por ciento de 
los alumnos son fumadores que no tienen ninguna intención de dejar de hacerlo, hasta 
que llegan a adultos. 

Refirió que en los Centros de Integración Juvenil, la solicitud de ayuda para dejar el 
hábito es de personas mayores de 30 años de edad. Por ello, indicó, es imperativo 
aumentar la capacidad de convencimiento entre los jóvenes. El resto es difícil porque 
este sector de la población percibe como remoto el daño a su salud. 

Admitió que en la Universidad Nacional no ha prosperado la iniciativa para que las áreas 
escolares sean ambientes libres de humo de tabaco, principalmente por la falta de apoyo 
de los profesores. Dijo, incluso, que en algunas escuelas el salón de profesores es el de 
fumadores. 
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25 AVERIGUACIONES PREVIAS 

CERO DETENCIONES POR CONFLICTO EN LA UABJO 

••• Al menos 25 averiguaciones previas hay en la Procuraduría General de Justicia de 
Oaxaca por la toma de la rectorías e instalaciones universitarias, registradas en los dos 
años y medio recientes.El rector de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, 
Rafael Torres, lamentó que en ninguno de los procesos se ha librado la orden de 
aprehensión contra los implicados. 
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EXPEDIENTE POLÍTICO / JOSÉ CONTRERAS 
LA FRIA SOLEDAD DE JULIOCÉSAR GODOY 

 

Este viernes, el diputado federal del PRD,  Julio César Godoy Toscano, será enterado 
oficialmente por la Sección Instructora de la Cámara de Diputados de que existen otras 
grabaciones de conversaciones suyas con integrantes de la delincuencia organizada. 

Las grabaciones forman parte del segundo expediente que envió la PGR a la Cámara de 
Diputados para sustentar su petición de que Julio César Godoy sea desaforado. 

En el transcurso de este día, el diputado michoacano será llamado por la Sección 
Instructora para hacerle de su conocimiento de la acusación de lavado de dinero que le 
hace la PGR, la cual se suma a la que formuló al inicio, de delincuencia organizada. 

Ese segundo expediente contiene una serie de elementos que, según la PGR, hacen 
presumir que el legislador tiene relación con el cártel de La Familia Michoacana. 

Entre esos elementos se encuentran varias grabaciones de conversaciones telefónicas de 
Julio César Godoy con integrantes del grupo delictivo. 

La difusión en los medios de la conversación de Godoy con el líder de La Familia 
Michoacana,  la Tuta, podría cambiar la suerte con la que hasta el pasado miércoles había 
corrido el diputado. 

Lo ocurrido durante la sesión de ayer en San Lázaro revela la soledad en que se empieza a 
quedar el medio hermano del gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel. 

El diputado Julio César Godoy llegó al salón de sesiones poco después del medio día y se 
dirigió a su curul, en el extremo derecho, en donde permaneció un buen tiempo solitario. 

Solo se le acercó la diputada de su partido, Mary Thelma Guajardo, quien conversó 
durante varios minutos con él. 

Posteriormente Godoy caminó hasta la curul del diputado del PRI, Cuauhtémoc Gutiérrez 
de la Torre, con quien platicó entre sonrisas de ambos. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/10/10 OPINIÓN DOS 

Pero Godoy, vestido con un traje color gris y camisa blanca sin corbata, siempre 
regresaba a dejarse caer en su solitaria curul. 

En algún momento intentó acercarse al coordinador de los diputados del PRD, Alejandro 
Encinas, quien apenas si lo saludó, mientras que Guadalupe Acosta Naranjo de plano se 
fue hasta el otro extremo del salón. 

Godoy caminó hasta la curul de la vocera de la bancada perredista, Leticia Quezada, y se 
sentó a su lado, solo por algunos minutos. 

Ningún diputado del PRD salió en su defensa; el coordinador de los senadores 
perredistas, Carlos Navarrete, guardó silencio; y el dirigente nacional, Jesús Ortega, 
advirtió que su partido “no protegerá delincuentes”. 

La secretaria general, Hortensia Aragón, de plano le pidió a Godoy que solicite licencia 
para que se defienda “como cualquier ciudadano”. 

El caso Godoy podría dar un giro de 180 grados. Los acuerdos de alto nivel entre el PRI y 
el PRD que permitieron al perredista rendir protesta se podrían venir abajo por el peso de 
los elementos. 

En corto, diputados del PRI comentan que luego de la revelación de la conversación entre 
La Tuta y Godoy, será muy difícil argumentar que no procede su desafuero. 

Si bien las grabaciones no tienen valor probatorio por sí mismas ante el juez, la Cámara 
de Diputados puede tomarlas como elementos para retirarle el fuero, ya que para ello el 
órgano legislativo no requiere de pruebas contundentes, sino solo de indicios o 
elementos que fundamenten una presunción. 

Y para los del partido de la “honestidad valiente”, Alejandro Encinas y Guadalupe Acosta, 
será cada vez más difícil explicar cómo fue que metieron a escondidas a San Lázaro a un 
compañero de partido a quien la Tuta llama con toda familiaridad “compadre”. 

OFF THE RECORD 

**SEX AND THE CITY 

Durante su comparecencia ante diputados, el director general de Pemex, Juan José 
Suárez Coppel, fue exhibido por su afinidad a los lujos. 
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Con información obtenida a través del sistema de transparencia, el diputado del PT, 
Mario di Costanzo, aseguró que Suárez Coppel realizó 57 viajes cuando era director de 
Finanzas de Pemex. Durante un viaje a Nueva York rentó la suite en donde se filma la 
serie Sex and the City, que tiene un costo de poco más de mil 200 dólares por noche. 

Y en Madrid, pagó una cuenta de tres mil 177 euros en el Ritz. 

El funcionario no negó la autenticidad de la información. 

**EL ABRAZO 

El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, y el líder del sector popular del 
PRI, Emilio Gamboa Patrón, se fundieron en un fraternal abrazo. 

Ocurrió el pasado miércoles por la noche durante la entrega de los Premios Crónica, que 
tuvo lugar en el Club de Banqueros. 

Peña Nieto y Gamboa no serán los mismos dentro de un año. 

Uno podría ser precandidato a la Presidencia y otro dirigente nacional del PRI. 

¿Lo serán? 

La entrega de los Premios Crónica convocó a la clase política nacional. 

Estuvieron los secretarios de Salud y de Educación, José Ángel Córdova Villalobos y 
Alonso Lujambio, respectivamente; el procurador del DF, Miguel Ángel Mancera; el 
presidente del IFE, Leonardo Valdés y varios diputados y senadores. 

**CARTELERA POLÍTICA 

La película de la semana es El destructor, del director Harley Cokeliss. 

La vida de la ciudad se ve colapsada por la llegada de un guerrero intransigente. 

El protagonista es el diputado local del PRI, Cristian Vargas, quien ha demostrado que 
sólo sabe destruir y llamar la atención. 
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CENTRO DEPORTIVO REFORMA / JOSÉ RUBINSTEIN 

Con motivo del Festival Olímpico del Bicentenario, la Reforma fue fraccionada en 
apretados lotes 

Bienvenidos al Centro Deportivo Reforma. Longitudinales y desmontables instalaciones 
dotadas de la más avanzada tecnología de punta. Localizado en la parte más céntrica de 
la ciudad y con amplio estacionamiento para millares de autos. Equipado con suficientes 
bocinas de alta definición, cuya fidelidad de sonido garantiza el insomnio de vecinos y de 
vecinos de los vecinos. 

El Paseo de la Reforma se ha transformado en imprescindible foro de usos múltiples, 
reservado los fines de semana para ciclistas y peatones y los demás días -casi- para que se 
paseen plácidamente los marchistas en turno. 

Con motivo del Festival Olímpico del Bicentenario, la Reforma, entre el Ángel y la Diana 
fue fraccionada en apretados lotes, asignados para practicar 31 distintos deportes. Ante 
la ausencia de gradas, de pie, a nivel de calle y a más de 10 metros de distancia, la 
visibilidad era obstruida tanto por los de adelante como por la ensombrerada vigilancia. 
Afortunadamente se instalaron pantallas gigantes, sólo que éstas generalmente 
apuntaban en dirección contraria. La "piscina", de tres carriles y 25 metros de largo, los 
semiocultos y enanos trampolines, dignos del Circo Atayde. Ni siquiera Speedy González 
hubiera asimilado la pseudoclínica impartida por Michael Phelps -de a 100 mil dólares la 
lección-, la exhibición de clavados de Paola Espinosa y el solitario tiro de golf de Lorena 
Ochoa. 

En encomiable alarde de eficiencia y destreza técnica, acorde a toda urbe moderna 
esmerada en que sus avenidas se encuentren habilitadas para el flujo normal, en el 
transcurso de la noche del domingo, las flamantes instalaciones deportivas de Reforma 
fueron totalmente retiradas, para así dar paso a la movilización organizada por el 
Sindicato Mexicano de Electricistas. 

Por cierto, la fiebre deportiva tardó en extinguirse, tal y como lo demostró un entusiasta 
grupo de electricistas que escaló la Diana Cazadora, colocando en todo lo alto como 
triunfal testimonio de su hazaña, la bandera del SME entre brazo y arco de la efigie. 
Martín Esparza, impregnado también del finsemanero espíritu olímpico, retó al 
presidente Felipe Calderón a un partido de futbol en el Estadio Azteca. 
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El número de asistentes al FOB estuvo muy por debajo a lo esperado, así como el costo 
del mismo muy por encima a lo deseado. 

Contando con magnas instalaciones, como el Estadio Azteca, la Alberca Olímpica, el 
Palacio de los Deportes, entre otros, ¿no habría sido lógico alternar en dichos sitios el 
Festival Olímpico permitiendo a los asistentes presenciar y gozar cómodamente sentados 
de los distintos eventos? ¿Cuantos baches, por ejemplo, podrían taparse con 100 millones 
de pesos? 

Marcelo Ebrard, promotor de la ciclopista de Reforma y de citadinas playas pudo 
ufanarse de que la Feria Internacional del Libro auspiciada por el gobierno capitalino, 
superó la afluencia de visitantes que el "Plantón Olímpico" del gobierno federal. 

La multifuncional plancha del Zócalo no se queda atrás, tradicional meca de marchas y 
manifestaciones, sede natural de plantones, pista de patinaje sobre hielo y de 
quinceañeros bailes, escenario musical, de exposiciones, ferias, desfiles y gritos. 

Deseamos una ciudad en la que sus calles sean transitadas normalmente por vehículos y 
peatones, con restaurantes, comercios, oficinas, consultorios, hoteles, etcétera, 
cumpliendo con su razón de ser, con respeto auditivo y de paso a la tranquilidad de los 
hogares, con un manifestódromo donde los inconformes sean escuchados y atendidos, 
con instalaciones deportivas permanentes y escenarios apropiados para 
representaciones artísticas. Cada cosa en su lugar. 
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QUIMERA 2010 
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NUMERALIA / LAS CIFRAS DEL BICENTENARIO 

 

657,843 alumnos estuvieron inscritos en primaria en todo el país en el año 1907  

1 millón 299,899 alumnos estuvieron inscritos en primaria en 1930  

2 millones 997,054 alumnos estuvieron inscritos en primaria en  1950  

14 millones 493,763 alumnos estuvieron inscritos en primaria en 1990  

14 millones 792,528 alumnos estuvieron inscritos en primaria en el año 2000  

14 millones 654,135 alumnos estuvieron inscritos en primaria en 2008 
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